

# **Neoplasien des blutbildenden Systems beim Hund: Eine Literaturübersicht der Jahre 1980 bis 1990 unter besonderer Berücksichtigung der angewendeten Methoden**

**S. Fischer-Knuppertz**

**Zusammenfassung:** Es wurden die Veröffentlichungen über Neoplasien des hämatopoetischen Systems beim Hund aus den Jahren 1980 bis 1990 ausgewertet. Dabei steht die Einteilung hinsichtlich der benutzten Untersuchungsmethoden (Enzymhistochemie, Immunhistochemie, Übersichtsfärbungen, Elektronenmikroskopie, klinische Untersuchungsverfahren) im Vordergrund. Bei den morphologischen Methoden wird weiterhin nach den Kriterien Histologie und Zytologie sowie Licht- und Elektronenmikroskopie gegliedert. Untergeordnete Einteilungskriterien sind die jeweils betroffenen Organe und die diagnostizierten Krankheitsentitäten. Die Arbeit versteht sich als methodisches Kompendium für tumoröse Erkrankungen der Hämatopoese beim Hund.

**Summary:** Scientific papers concerning canine neoplastic diseases of the haematopoietic system published from 1980 through 1990 are evaluated. For classification the methods of investigation used (i.e. enzyme histochemistry, immunohistochemistry, routine staining methods, electron microscopy, clinical diagnostic methods) are placed in the foreground. The morphological methods were additionally subdivided: histology versus cytology and light versus electron microscopy. Secondary criteria of classification are the organ system affected and the disease entities diagnosed. The study is thought to be a compendium of methods to study tumorous diseases of the haematopoietic system in the dog.